## Prólogo

Este Proyecto de Investigación fue requerido por la cátedra de Teoría y Práctica de Áreas y Recursos en Servicio Social.

A pesar de las duras crisis que han golpeado al pueblo argentino y que lo han despojado de todos sus valores (económicos, políticos, morales y culturales), los argentinos no han bajado sus brazos y siguen luchando, con esperanza y anhelo, en el encuentro de un camino, una salida, para su subsistencia.

Elegimos entre las áreas de intervención del trabajo social, el área "Trabajo", al ser éste de fundamental importancia y valor en la vida de las personas, y encontrarse sin embargo tan desvalorizado y desprotegido por los Estados. En éstos últimos tiempos, éste ha sido (y es) azotado por el cambio en las relaciones de producción, producto de la implementación de las políticas neoliberales. Por éste motivo, nos interesamos principalmente en estudiar y averiguar sobre las formas alternativas de trabajo al sistema capitalista.

Durante el desarrollo de nuestro trabajo, tuvimos la oportunidad de conocer, a través de informantes claves, cómo se dan en nuestra realidad y en nuestra zona, algunas de las formas alternativas de trabajo.

Nos acercamos a los trabajadores que están en lucha para poner en funcionamiento como cooperativa el ex frigorífico Fricader (Anexo II) y valoramos esta posibilidad (cooperativismo) como alternativa real ante la desocupación y ante la lógica de acumulación de capital.

Así mismo nos acercamos a Oscar, una de las personas que está al frente de CaMiGRo (Cámara de Microempresarios de General Roca) donde nos interiorizamos del origen, organización y funcionamiento de la Feria local, cuyo objetivo principal es crear pequeñas fuentes de trabajo para mejorar la calidad de vida de las personas (Anexo III) entrando en el mercado formal sin contar con licencia comercial.

Al mismo tiempo recibimos información sobre los minicréditos, de parte de Nelly (integrante de Pastoral Social y del equipo responsable del proyecto) siendo estos una alternativa ante la desocupación especialmente antes de diciembre de 2001 donde se puso de manifiesto la crisis social, política y económica que sufre nuestro país. (Anexo IV)

Luego de haber profundizado en el estudio de las formas alternativas de trabajo ante la crisis, expuestas en el marco teórico específico, centramos finalmente nuestra investigación en el fenómeno del trueque.

Nos acercamos concretamente al trueque "La Esperanza", en donde vimos, según lo expresado por los entrevistados, que no constituye en sí mismo una alternativa pero sí resuelve momentáneamente parte de sus necesidades.

Llevado a cabo con responsabilidad y seriedad, este trabajo a permitido el conocimiento más detallado sobre el Trueque como una estrategia de supervivencia, dando a conocer el efecto que causa tanto a nivel psicosocial y económico en los Prosumidores, y su propia organización y funcionamiento.

Nuestro agradecimiento va dirigido a los Prosumidores del Trueque "La Esperanza", a los profesores que nos aportaron material teórico y nos orientaron en la realización del trabajo, a Nelly de la Pastoral Social, a los obreros de Fricader y a Oscar de CaMiGro.

Las integrantes de dicho Proyecto asumimos las críticas en el camino de mejorar futuros trabajos, y lo dedicamos a todas las personas, que luchan día a día mancomunadamente, en pos de un país mejor.